

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **3.1. Tempat dan Waktu Penelitian**

Penelitian ini dilakukan di kediaman peneliti di Tangerang Selatan, Banten dengan cara menonton tayangan Laptop Si Unyil melalui media Youtube dimulai pada tahun 2021, dengan observasi yang relevan pada penelitian dalam analisis semiotika program tayangan Laptop Si Unyil Trans7.

#### **3.2. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Pendekatan yang dilakukan pada penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Peneliti menggunakan penelitian kualitatif karena berkaitan dengan apa pembahasan yang akan diteliti yaitu Analisis Pesan Moral Semiotik Charles Sanders Peirce pada Program Tayangan Laptop Si Unyil Trans7. Metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat post-positivisme, digunakan untuk meneliti pada kondisi objek yang alamiah, di mana peneliti adalah instrumen kunci, teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi, analisis data bersifat induktif/kualitatif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna daripada generalisasi (Sugiyono, 2012:9). Pendekatan kualitatif digunakan untuk menemukan dan mengembangkan teori yang sudah ada. Pendekatan kualitatif berusaha menjelaskan realitas dengan menggunakan penjelasan deskriptif dalam bentuk kalimat. Sementara menurut Kriyantono (2006:56), penelitian kualitatif bertujuan untuk menjelaskan fenomena dengan sedalam-dalamnya melalui pengumpulan data sedalam-dalamnya.

Pendekatan Analisis Semiotika Charles Sanders Peirce digunakan untuk mengetahui secara detail dalam melakukan penelitian yang berhubungan dengan masalah yang diteliti dengan sistem penandaan yang terdiri dari tanda/sign, objek, dan interpretant terhadap pesan moral yang terkandung dalam film Program Tayangan Laptop Si Unyil.

#### **3.3 Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini yaitu :

1. Observasi

Observasi yaitu mengumpulkan data dengan cara mengamati secara sistematis objek yang dianalisis (Achmadi, 2013: 70). Dalam penelitian dilakukan observasi secara langsung dengan cara menonton dan mengamati *scene* dan dialog Program Tayangan Laptop Si Unyil trans7. Kemudian, menganalisa sesuai metode penelitian yang digunakan yaitu pendekatan kualitatif yang mengacu pada teori semiotika Charles Sanders Peirce.

## 2. Dokumentasi

Dokumentasi menurut Sugiyono (2015: 329) adalah suatu cara yang digunakan untuk memperoleh data dan informasi dalam bentuk buku, arsip, dokumen, tulisan angka dan gambar yang berupa laporan serta keterangan yang dapat mendukung penelitian.

Dalam penelitian dilakukan observasi secara langsung dengan cara menonton dan mengamati *scene* dan dialog dalam tayangan Laptop Si Unyil Trans 7 Kemudian, menganalisa sesuai metode penelitian yang digunakan yaitu pendekatan kualitatif yang mengacu pada teori semiotika Charles Sanders Peirce.

## 3.4 Teknik Analisis Data dan Uji Keabsahan Data

### 3.4.1. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data dalam penelitian ini adalah menggunakan analisis semiotika Charles Sanders Peirce untuk mengetahui pesan moral yang terkandung dalam tayangan Laptop si Unyil di Trans7. Analisis data pada dasarnya adalah langkah yang dilakukan oleh peneliti untuk menarik kesimpulan-kesimpulan. Dalam arti sempit, analisis data diartikan sebagai kegiatan pengolahan data yang terdiri atas tabulasi dan rekapitulasi data (Rasimin, 2018: 103). Analisis data dalam penelitian kualitatif merupakan hasil dari tabulasi dan rekapitulasi data yang tidak berwujud angka, akan tetapi merupakan suatu deskripsi atau eksplanatoris dari data yang bukan berwujud angka. Dalam penelitian ini menggunakan analisis data semiotika model Charles Sanders Peirce.

### 3.4.2. Uji Keabsahan Data

Pemeriksaan terhadap keabsahan data pada dasarnya, selain digunakan untuk menyanggah balik yang dituduhkan kepada penelitian kualitatif yang mengatakan tidak ilmiah, juga merupakan sebagai unsur yang tidak terpisahkan dari tubuh pengetahuan penelitian kualitatif (Moleong, 2007:320)

Agar data dalam penelitian kualitatif dapat dipertanggungjawabkan sebagai penelitian ilmiah perlu dilakukan uji keabsahan data. Adapun uji keabsahan data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah dengan uji Triangulasi Sumber yaitu Wawancara Pengamat Film.

Menurut (Sugiyono, 2007:274) untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber. Data yang diperoleh dianalisis oleh peneliti sehingga menghasilkan suatu kesimpulan selanjutnya dimintakan kesepakatan (*member check*) dengan tiga sumber data.

Penelitian ini menggunakan data kualitatif untuk menghasilkan data yang berupa kata-kata yang tertulis atau ucapan lisan tayangan Laptop Si Unyil Trans7. Juga perilaku yang diamati dalam sebuah video.